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Событие

 - Александр Владимирович, рас-
скажите, пожалуйста, об основ-

ных итогах уходящего года.
- Была проделана большая работа. 

К настоящему моменту полностью за-
менены старые электрические сети на 
новые в районных центрах Знамен-
ка, Ржакса, Сосновка, Пичаево, То-
каревка, Мучкапский. Частично за-
мена электрических сетей проведена 
в городах Котовск, Уварово, Расска-
зово, Жердевка, Моршанск, с. Плато-
новка, районном центре Сатинка, в 
селе Сампур. Так что теперь пробле-
мы с перебоями электроснабжения 
для многих потребителей решены. 
И эта работа активно продолжается.

Нельзя не сказать и о реализации 
областной программы «Светлый го-
род». В городе Жердевке были по-
строены новые линии электропере-
дачи, ведется работа по освещению 
улиц. При этом учитываются особен-
ности так называемых «тупиковых» 
улиц, где напряжение порой сильно 
падало и это доставляло жителям не-
удобства. В городе Рассказово осве-
щены те улицы, где раньше никогда 
не было уличного освещения, уста-
новлено более 500 фонарей, мачты 
освещения в парке, в центре города. 
Освещены все въезды в город. Совре-
менные подсветки на опорах и зда-
ниях преобразили город Рассказово, 
создавая в нем атмосферу праздника 
и комфорта. Эта программа активно 
воплощается и в городе Уварово, где 
жители реально увидели работу на-
шей компании и ощутили ее поло-
жительные моменты. Особенно зи-
мой, когда темнеет рано, а светает 
поздно. Освещены социально значи-
мые объекты - школы, детские сады, 
спортивные площадки. Программа 
действует и в городе Котовске, кото-
рый также стал по-настоящему свет-
лым городом. Реализация программы 
осуществляется в тесном взаимодей-
ствии с местными администрациями, 
с которыми у нас сложилось плодот-
ворное сотрудничество. Причем до-
полнительных бюджетных средств 
эта программа не требует. Наоборот, 
использование современных техно-
логий, энергосберегающих ламп да-
ет определенную экономию.

Достаточно сложная ситуация скла-
дывалась до недавнего времени в пла-
не водоснабжения населения. Нами 
построены локальные системы водо-
снабжения в ряде населенных пун-
ктов Мичуринского и Тамбовского 
районов, а также городах Котовск и 
Рассказово. Стоит отметить, что во-
да пришла в некоторых населенных 
пунктах туда, где этого блага циви-
лизации не было вообще. Люди поль-
зовались колодцами. Это улицы Мо-
сковская, Гоголя, Пятилетки города 
Рассказово, где, повторюсь, никогда 
не было водопровода. И сейчас лю-

ди благодарны, что вода пришла и к 
ним. Несмотря на то, что на улице зи-
ма, работы продолжаются. Техника, 
которой располагает компания, по-
зволяет проводить такие работы и в 
зимний период. Совместно с адми-
нистрацией города Рассказово было 
принято решение не останавливать 
работы. В наших планах проведение 
водопровода и на других улицах. В 
Котовске также проложен новый во-
допровод по улице Набережной.

Важный вопрос - качество питьевой 
воды и соответствие стоков очистных 
сооружений санитарным нормам. За-
мечу, что на вновь пробуренных сква-
жинах устанавливается перспектив-
ное отечественное оборудование с 
повышенным эксплуатационным ре-
сурсом и низким энергопотреблени-
ем. Для каждого населенного пун-
кта применяется своя оптимизация 
исполнения скважин и водопрово-
дных сетей и так же, как в электро-
снабжении, используется принцип 
отказа от латания дыр при авариях, 
а производится замена магистраль-
ных участков. Была также внедре-
на технология очистки воды по ме-
тоду озонирования на базе блочных 
станций водоподготовки собствен-
ной разработки. Такие станции в на-
стоящий момент эксплуатируются в 
г. Уварово, в с. Тулиновка, плани-
руется строительство таких станций 
и в других населенных пунктах. Как 
я уже отмечал, мы стараемся приме-
нять новые современные техноло-
гии. Это касается и строительства 
линий электропередач, и систем во-
до- и теплоснабжения. Учитывая все 
эти факторы, можно сказать, что та-
кой подход также приводит к эконо-
мии энергоресурсов. 

Что касается теплоснабжения, то 
здесь тоже было введено в строй не-
сколько важных объектов: постро-
ена новая котельная в г. Рассказо-
во, которая отапливает микрорайон 

Мальщино, где находится ряд соци-
альных объектов, построена котель-
ная в Жердевке в поселке Сахарного 
завода, а это не одна тысяча жителей. 
Построена котельная в г. Уварово по 
ул. Южной. Это отдаленный микро-
район, где раньше отмечались боль-
шие потери тепла. Полностью модер-
низирована система теплоснабжения 
в Мичуринском филиале компании, 
которая обслуживает небольшую 
часть города и ряд сел, в частности 
пригородное село Заворонежское. 

Основной упор в своей работе мы 
делаем на модернизацию, и если го-
ворить о системе теплоснабжения, 
то это позволит предотвратить поте-
ри тепла, а использование новых со-
временных технологий позволит ра-
ционально использовать источники 
энергоресурсов и повысить качество 
обслуживания потребителей. 

Причем еще раз подчеркну, что эта 
модернизация включает в себя и се-
ти электро-, газо-, водоснабжения, 
и сети канализации, и замену тепло-
трасс. И проверку морозами обору-
дование прошедшей зимой уже вы-
держало. Надеемся, выдержит и эту, 
и последующие сезоны.

И это только основные моменты 
нашей работы. 

 - Скажите, пожалуйста, как ва-
ша деятельность связана с реа-

лизацией федерального закона об энер-
госбережении?

- Большое внимание при осущест-
влении всех видов деятельности 
уделяется активному применению 
энерго- и ресурсосберегающих тех-
нологий, использованию ноу-хау в 
экономических и организационных 
вопросах. Чтобы не быть голослов-
ным, приведу несколько конкрет-
ных примеров. Так, при строитель-
стве блочных котельных (г. Рассказо-
во, Мичуринский район) выбор места 
размещения новых котельных опре-
делялся таким образом, чтобы мак-

симально приблизить их к центру те-
пловых нагрузок, в результате были 
уменьшены длины теплотрасс, соот-
ветственно снижены потери тепло-
вой энергии, а следовательно, и по-
требление газа. Кроме того, все вновь 
построенные котельные работают в 
автоматическом режиме без посто-
янного персонала с передачей техно-
логической информации через GSM-
сети на диспетчерский пункт.

Модернизация и строительство но-
вых котельных с использованием со-
временного оборудования и автома-
тизации как раз и позволяет уйти от 
дорогостоящего ремонта морально и 
физически устаревших котлов, а так-
же не только поднять до 95% КПД, 
но и существенно, на 25% - 30%, со-
кратить потребление газа, то есть ра-
ботать более эффективно. Все это 
должно обеспечить местным жите-
лям комфортные условия в холод-
ное время года.

Это не только надежность, но и эко-
номическая целесообразность. Чем 
больше будет эффективных объектов, 
тем ниже будут тарифы, тем меньше 
будут затраты на тепло и электроэ-
нергию, тем более комфортной бу-
дет жизнь людей. 

 - Говоря о работе компании, не-
возможно не поинтересоваться 

вашими дальнейшими планами.
- Необходимо завершить текущий 

год, вводить новые объекты. В городе 
Уварово, на следующий год будут пол-
ностью реконструированы котельные 
так, как это сделано уже в Кирсанове 
и в Мичуринском районе, с установ-
кой нового современного оборудова-
ния, более экономичного, позволяю-
щего автоматизировать все техниче-
ские процессы и обеспечивающего 
надежность и качество. Планируется 
строительство новых котельных, ли-
ний электропередач, водопроводных 
сетей и в других населенных пунктах 
области. Впереди много работы. 

Руководство компании и ее коллек-
тив с оптимизмом смотрят в будущее, 
мы готовы к выполнению новых за-
дач в развитии топливно-энергетиче-
ского комплекса и жилищно-комму-
нального хозяйства нашего региона. 

 - Александр Владимирович, ведь 
компания - это не только про-

изводство. Скажите, пожалуйста, не-
сколько слов о социальной жизни ва-
шей организации.

- Каждая компания сильна свои-
ми традициями. Есть они и у нас. 
Каждый год мы проводим зимнюю 
и летнюю спартакиады. Это сорев-
нования в самых различных видах 
спорта. Кроме того, спортивные со-
стязания проводятся и к определен-
ным праздникам - к Дню защитника 
Отечества - по футболу, к Дню По-
беды - по стрельбе: к Дню энергети-
ка - по волейболу. Наши сотрудники 
принимают активное участие в сорев-
нованиях по рыбной ловле, которые 
организуются в конце лета, многие 
любят турниры по бильярду. Мы за 
то, чтобы вместе работать и вместе 
отдыхать, радуясь успехам друг дру-
га. Ну а к своему профессионально-
му празднику мы объявляем конкурс 
на лучшего умельца сделать что-либо 
своими руками и на лучшую фотора-
боту. В этих конкурсах с удовольстви-
ем принимают участие и дети сотруд-
ников компании. К социальной жиз-
ни компании можно отнести и заботу 
о повышении квалификации кадров, 
многие другие вопросы.

- Спасибо. Мы поздравляем энерге-
тиков с праздником, желаем провести 
зимний период в безаварийном режиме 
и дальнейших успехов в таком важном 
и нужном всем нам труде, ведь имен-
но от энергетиков зависит тепло, свет 
и уют в наших домах. 

Ольга ВОлОДинА.

 
22 декабря свой 

профессиональный 
праздник отмечают 

работники энергетической 
отрасли. В канун  

Дня энергетика мы беседуем  
с генеральным директором  
ОАО «Тамбовская сетевая 

компания» Александром 
Владимировичем Крапивиным  

об итогах уходящего  
года и планах  

на будущее

Девиз компании - качество и надежность

Генеральный директор ОАО «ТСК» 
А.В. Крапивин (слева)и глава города 
Рассказово А.н.Колмаков  
на открытии новой котельной».


